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前不久，“星爷”当选广东省政协委员的新闻，一石激起千层浪。 网友各种围观之余，连一向正经
八百的央视新闻，都不禁拿周星驰当年在电影《国产凌凌漆》中的神对白调侃，“国家终于有任务给你
了……”华丽丽地加入集体“调戏”新晋政协委员周星驰的队伍。 这边厢，星爷还未在政协大会上露
面，那边厢，各路明星政协委员已经被网友们翻了个底朝天，网上掀起一轮又一轮“科普”明星政协委
员热。有的研究他们到底是怎么选出来的；有的分析他们的提案含金量有多高；有的甚至开始钻研各
位委员们的“出勤率”、“发言率”、“提案通过率”……

那些年，

明星委员们

一起交过的提案

崔永元

●

身份：全国政协委员
●

风格：实话实说、量多质高
●

成绩：造福湖广两地的猫咪
作为央视著名的“实话实说”，崔永元自

2007

年担任全国政协委员以
来，在“圈内”一向是有口皆碑，提案以“量多质高”而闻名。

2010

年，崔永元提交过一个与广州有关的提案，“广州有个专门杀猫
的市场，猫都是从湖南运过去的，我做了个提案希望保护这些小动物，它
们很多都是老人的宠物，猫一没，老人就没魂了。 ”

2011

年，崔永元得到了
广州市政府的回复，“说是那个市场已经取缔了， 如果是真的， 我非常满
意。 ”

2011

年，崔永元“企图”为某些“问题电影”平反。

2012

年，这个提案收
到了最有力的回复，“以前的提案得到的回复都是含含糊糊的， 广电总局
的回复是———我反对你的观点， 不同意你的观点！ 我准备和他们据理力
争。 ”

韩 红

●

身份：全国政协委员
●

风格：能说会唱、客串主持
●

成绩：孤儿生活补助提高
10

倍
和其他明星委员比起来，韩红可以说是最有“文艺委员”范儿的，。 开

场时，她为大家拉歌提神，组里有港澳委员时，她还会把歌曲贴心地换成
《万水千山总是情》。开会时，她还常客串“主持人”，爱问爱插话，不管谁发
言，她都认真做笔记，在她的影响下，组内讨论气氛总是相当热烈。

作为穷孩子出身的韩红，本身对孩子、老人和弱势群体的话题尤其关
注。 她曾连续

4

年提案关注儿童保障的问题，从“提高孤儿月生活补助”，

到“农村留守女童的性安全”，再到“改善福利院孤残儿童生活成长环境”。

其中，韩红已经有多个提案得到了解决，如
2010

年孤儿的生活补助提高
了

10

倍，变成
600

元；

2011

年甘肃省政府回复韩红，福利院的孩子每个
月已经能得到

1000

元，寄养在别人家的孩子，每个人能得到
600

元补助。

王宝强

●

身份：河北省政协委员
●

风格：提案亲民、效果显著
●

成绩：五星级影院拔地而起
别看《泰 》里的“宝宝”一脸忘了吃药的“神表情”，实际上他也是“忧

乡忧民”的政协委员，从
2008

年至今，已连任四年。 今年他更被选为河北
省政协委员。王宝强曾在

2011

年提交了《关于市中心地区增开电影院，丰
富群众文化生活的建议》和《充分利用白雀庵文化资源，大力发展文化旅
游产业》，虽然这两份提案看起来相当“朴实”，但王宝强为了他们几乎辗
转反侧准备了整整一年，“邢台市只有一家小型电影院，而且地方比较偏，

市中心还没有一家成规模的电影院。 ”在“宝宝”的提议下，

2012

年邢台市
的首家五星级电影院正是投入运营，面积近

5000

平方米，设
9

个影厅，总
座位超过

1200

个。于是当年，王宝强又再接再厉提交了一份“打造邢台郭
守敬文化品牌”的提案。

1

月
23

日，河北省政协十一届一次会议委员报到，记者在现场看到
了王宝强的出席证。 据王宝强的经纪人介绍，王宝强现在外地拍戏，但是
作为新任省政协委员，王宝强将于

1

月
25

日按时参加河北省政协十一届
一次会议。

彭 丹

●

身份：甘肃省政协委员
●

风格：朴实衣着、赤子之心
●

成绩：暂无
作为早年在香港因有多部性感作品，而被归为“

36F

波神艳星”的彭
丹，她现在的新身份———甘肃省政协委员，一直是不少人质疑的焦点。“我
开会时穿普通大衣， 戴眼镜， 根本没刻意打扮， 没想到电话还是被打爆
了。 ”今年政协会议上，彭丹表示自己提前

20

天就开始准备提案，内容都
是亲手写的， 而主题则和艺术领域有关，“我们应该把兰州新区建设成文
化产业城或影视基地。甘肃有厚重的西北文化题材值得发掘，可以被整合
运用制作成多元化的影视作品。 ”

在这份看来文化气息浓厚的提案《感知实干兴邦，践行南泥湾精神》

中，她还以电影《南泥湾》为例，讨论如何拍好一部接地气的主旋律影片，

并表示她愿意投身到像《南泥湾》这样的主旋律电影中去，“我在拍摄过程
中，个人受到了教育，灵魂也受到了洗涤。我真正体会到了什么叫‘自己动
手，丰衣足食’，什么叫‘自力更生，艰苦奋斗’。 ”

彭丹表示，希望大家看到她的真诚和诚恳，“我不想弄形式主义，我也
有一颗赤子之心。 ”

曾志伟

●

身份：广东省政协委员
●

风格：他是星爷的代言人？

●

成绩：提案曾获张广宁盛赞
曾担任江门市政协常委的曾志伟，今年在广东省政协的会上，提出了

一个关于发展的“重磅提案”，他希望能在广州打造一个类似横店影视城
的“南方好莱坞”，南沙和增城都是曾志伟看好的拍摄基地。 此外，在民生
方面，曾志伟也有想法，他认为电视广告宣传等应该担负起宣传关爱残疾
人的责任，而政府也应该为残疾人提供更多的就业计划。

这次曾志伟还意外地成了周星驰的“代言人”。 周星驰当选广东省政
协委员，他安抚大家：“我相信，他会是个出色的政协委员，他答应这个工
作，就一定有自己的想法。 他拍电影，也需要了解社会，关注社会问题，知
道观众想要什么，拍电影也是一种资料搜集。给他点时间，他也要学习。 ”

回顾曾志伟的辉煌成绩，

2007

年，他曾提交了《把握奥运逢契机，争
取创造广州为一程两站之一》， 加强对广州

2010

年亚运会的对外宣传，

“市政府应该通过‘影像音响’来‘拉客’，多制作介绍本市文化旅游等各方
面的精彩宣传片。”当时，曾志伟的这个提议，得到了当时的广州市长张广
宁的盛赞。

(

综合）


